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Viralizou na internet vídeo da nutricionista Kés-
sia Ribeiro (Avante), pré-candidata a prefeita do 
município de Francisco Sá, região norte do estado, 
conclamando a população e a classe política a não 
utilizarem fogos de artifício em respeito às crianças 
autistas e aos animais.

Como transformar a capacidade de vender e se 
comunicar com pessoas, alcançando um alto nível de 
excelência é o mote do evento promovido pelo con-
sultor Phelipe Cézar, especialista em vendas. Com o 
apoio da ACI, a palestra “Inteligência Emocional em 
Vendas” tem o objetivo de desenvolver a percepção 
sobre as emoções, capacidade de gerenciar o estresse 
e dominar a arte de se comunicar. 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), 
realizou no último domingo, 2, das 8 às 12 horas, uma ação ambiental no Parque Municipal Milton Prates. O evento foi 
organizado em comemoração ao Dia da Educação Ambiental, celebrado na segunda-feira, 3 de junho. Durante a manhã, 
os participantes tiveram a oportunidade de participar de diversas atividades voltadas para a preservação do meio ambien-
te. MEIO AMBIENTE 4

Pré-candidata a prefeita Késsia Ribeiro conclama classe política a não 
utilizar fogos de artifício em respeito aos autistas e aos animais

FRANCISCO SÁ

Dia da Educação Ambiental foi 
comemorado no domingo com várias 
ações no parque Milton Prates

Inteligência emocional em vendas

Projetos do senador Viana buscam a preservação 
ambiental e o incentivo à energia limpa

Unimontes realiza 
2ª EXPOTECH

O reitor da Unimontes, professor Wagner 
de Paulo Santiago, participou, na segunda-fei-
ra (03/06), à noite, em Janaúba, da solenidade 
de abertura da segunda edição da Exposição de 
Ciências, Tecnologia e Educação (Expotech), 
com o tema “Efeito das mudanças climáticas e 
estratégias para produção agropecuária no se-
miárido”. A Expotech é uma realização conjunta 
da Unimontes, Prefeitura de Janaúba, Codevasf, 
Sindicato dos Produtores Rurais de Janaúba e 
Abanorte.

Prefeitura participa 
de blitzen educativas 
de revenção 
a incêndios 

Crianças são 
hospitalizadas com 
suspeita de 
envenenamento em MG

Durante os cinco primeiros anos de mandato, o sena-
dor Carlos Viana (Podemos-MG) apresentou diversas pro-
posições relacionadas à preservação do meio ambiente. E 
neste 5 de junho, data em que se comemora o Dia Mundial 
do Meio Ambiente é importante destacar a necessidade de 
avanços em políticas públicas que possam salvaguardar 
este bem precioso para o planeta. 

MEIO AMBIENTE

CONHECIMENTO E PRESERVAÇÃO

Especialista mostra o diferencial de um profissional com domínio de suas emoções

Oportunidade para trabalhadores da 
indústria e alunos das escolas SESI e 
SENAI se destacarem na música, com 
prêmios imperdíveis

Estão abertas as inscrições para o Festival 
SESI Música Minas Gerais 2024! O evento acon-
tecerá em uma única etapa, nos dias 11 e 12 de 
setembro de 2024, no Teatro SESIMINAS, em 
Belo Horizonte. O festival, organizado pelo SESI, 
visa promover a cultura entre trabalhadores das 
indústrias, melhorando sua qualidade de vida e 
autoestima ao valorizar seus talentos musicais. 

POLÍTICA 3
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Festival SESI Música 
Minas Gerais 2024 abre 
inscrições: participe e 
mostre seu talento
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A jornada humana da transformação e 
o ciclo da aprendizagem

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

A história da Gestão da Qualidade nos 
serviços de saúde brasileiros

Atendimento ao cliente: automatizar não é 
deixar de lado a conexão humana

MARA MACHADO
CEO DO INSTITUTO QUALISA DE GESTÃO (IQG)

CLÁUDIA ANDRADE, 
ESPECIALISTA DE DESIGN CONVERSACIONAL

A vida é um ciclo contínuo de 
transformações e crescimento, 
onde cada estágio desempenha 
um papel crucial na formação 
do ser. Assim como a árvore que 
antes de ser majestosa foi apenas 
uma semente enterrada na terra, 
todos nós enfrentamos nossos 
momentos de adormecimento e 
introspecção antes de alcançar-
mos nosso verdadeiro potencial.

O campeão que hoje celebra 
a vitória já derramou lágrimas 
de derrota. O empreendedor re-
conhecido hoje já enfrentou inú-
meras negativas e recusas. Todos 
os grandes líderes de hoje, em al-
gum momento, foram iniciantes, 
enfrentando desafios e aprenden-
do com suas experiências. Este 
processo de evolução é inevitável 
e necessário, pois é nas dificul-
dades e nas pequenas vitórias 
que construímos nosso caráter e 
força.

A sabedoria, muitas vezes, 
nasce da ignorância. O sábio de 
hoje já foi aquele que cometeu 
erros e aprendeu com eles. O 
processo de aprendizado é con-
tínuo e ininterrupto. Cada erro é 
uma lição, cada falha é um passo 
rumo ao acerto. É a soma dessas 
experiências que nos molda e nos 
fortalece.

O saboroso café que aprecia-

mos diariamente é um testemu-
nho do processo de transforma-
ção. Da semente que vira árvore, 
passando pelo fruto, a colheita, 
a secagem e a torra, cada etapa 
é essencial para que, no final, 
possamos saborear seu gosto in-
confundível. Assim também é a 
vida: um conjunto de fases e pro-
cessos que, quando respeitados e 
vividos plenamente, resultam em 
conquistas e satisfações.

A borboleta, com sua beleza 
etérea, é o resultado de uma me-
tamorfose complexa e delicada. 
Do ovo à lagarta, da crisálida à 
borboleta, cada fase é fundamen-
tal. Sem o ovo, não há lagarta; 
sem a lagarta, não há crisálida; 
sem a crisálida, não há borboleta. 
Cada estágio é uma preparação 
para o próximo, uma construção 
contínua e necessária.

A liderança e o sucesso não 
são necessariamente sinais de 
superioridade ou maior inteli-
gência, mas sim de resiliência e 
capacidade de aprender com o 
processo. Os líderes de hoje, as-
sim como todos os seres huma-
nos, são falíveis e aprendem com 
seus próprios erros. É a aceitação 
dessa falibilidade que nos permi-
te crescer e evoluir.

Portanto, é crucial compre-
ender que tudo na vida tem seu 

As tecnologias de automação 
estão cada vez mais presentes em 
todos os segmentos de negócios e 
esta é uma realidade que se con-
solida a cada dia com mais veloci-
dade. Este cenário é especialmente 
relevante para as áreas de atendi-
mento ao cliente, que enfrentam 
desafios relacionados à necessida-
de de ganhos de eficiência, custos 
enxutos e resolutividade ágil sem 
deixar de lado um aspecto muito 
valorizado e importante para o 
relacionamento com clientes: a co-
nexão humana.

Uma pesquisa conduzida pela 
Forrester Research em 2022 mos-
trou que 44% dos consumidores 
acham que a automação com aten-
dentes virtuais torna o processo de 
atendimento mais rápido.

Outra pesquisa, realizada pela 
Mobile Time em parceria com a 
Opinion Box em 2023, mostra a 
relevância de apps de mensagem 

para as marcas se comunicarem 
com seu público. Os dados reve-
lam, por exemplo, que 81% dos 
usuários de Whatsapp utilizam o 
app para se comunicar com mar-
cas. No Instagram Direct, essa par-
cela é de 65% dos usuários, 50% no 
Telegram e 48% no Facebook Mes-
senger.

São números que mostram como 
a comunicação tem se transformado 
nos últimos anos e como os apps 
de mensageria têm ganhado um o 
papel relevante neste cenário. Isso 
nos leva à questão da automação do 
atendimento e à necessidade de tec-
nologias conversacionais eficientes.

Acontece que, diferentemente 
do que muita gente pensa, utilizar 
tecnologias de automação no aten-
dimento não significa desumanizar 
esse serviço. É possível atender a to-
das as expectativas do público com 
máxima eficiência por meio do uso 
inteligente das soluções tecnológi-

cas disponíveis.
A primeira coisa a se ter em men-

te é que ferramentas digitais não de-
vem substituir o trabalho humano, 
mas facilitá-lo. É esse o propósito de 
tecnologias de automação para Con-
tact Center.

A segunda coisa é que vivemos a 
era da experiência e proporcionar 
um serviço que atenda às expectati-
vas do cliente é fundamental. O uso 
de chatbots, por exemplo, oferece 
hoje uma extraordinária capacidade 
de entender e solucionar questões 
complexas, se comunicando por 
meio de linguagem natural, sem 
aparentar a frieza de uma ação au-
tomática. Ao mesmo tempo, podem 
ser desenhados para, quando ne-
cessário, encaminhar rapidamente 
o atendimento para um humano de 
forma precisa e fluida.

O maior desafio, na verdade, não 
está na adoção da tecnologia, mas 
na forma e na estratégia que irá dire-

cionar sua utilização. Por exemplo, é 
fundamental que as empresas com-
preendam qual é a jornada de aten-
dimento de seus clientes para que 
saibam traçar também uma jornada 
de interações em seus diferentes 
workflows. Também precisam asse-
gurar que a automação preserve a 
identidade da companhia, seu modo 
de se comunicar, para que o cliente 
tenha sempre a percepção de que 
está sendo atendido com a mesma 
qualidade e atenção.

Esses são objetivos complexos, 
mas que podem ser alcançados com 
soluções altamente customizáveis, 
que entreguem experiências posi-
tivas tanto na automação quanto 
no atendimento humano. Tecnolo-
gias inovadoras como CCaaS (Con-
tact Center as a Service), são exem-
plos de como os recursos digitais de 
hoje permitem estratégias diversifi-
cadas para que os atendimentos em 
grande escala permaneçam humani-

zados e não apenas quando há um 
operador do outro lado da linha ou 
do chat, mas também quando o de-
sign conversacional produz elevada 
autonomia para os bots na resolu-
ção de problemas.

Hoje, por exemplo, grandes 
bancos já dispõem de chatbots 
capazes de renegociarem dívidas 
e condições para empréstimos e fi-
nanciamentos. Outras vêm aumen-
tando suas vendas por canais de 
Whatsapp com elevada automação. 
E em todos esses casos, é possível 
estabelecer conexões humaniza-
das, seja qual for a configuração 
do atendimento e, principalmente, 
seja qual for a escala e o volume de 
chamados.

Não estou dizendo que pre-
servar as conexões humanas em 
equilíbrio com a adoção de tec-
nologias de automação seja uma 
coisa simples. Isso requer em-
penho, estratégia e ferramentas 

adequadas. É preciso dispor de 
dados qualificados para a identi-
ficação de padrões, definição de 
rotas e as tomadas de decisão. 
Além da coleta de informações e 
o estabelecimento de metas sobre a 
qualidade do atendimento, o tempo 
de resolutividade, o acerto nos enca-
minhamentos para as áreas corretas. 
E tudo isso, naturalmente, deve ser 
multicanal, disponível para o cliente 
na forma e no meio que ele preferir.

É um equívoco achar que a au-
tomação no atendimento ao cliente 
prejudica as conexões humanas, 
como também é equivocado achar 
que podemos impedir o avanço 
tecnológico nos negócios. O bom 
senso, neste caso, é buscar solu-
ções que sejam efetivas, flexíveis, 
customizáveis e que tenham um 
especial cuidado em preservar 
uma identidade humanizada em 
todas as interações e garantir a 
satisfação final de cada cliente.

tempo e sua fase. Não podemos 
apressar o crescimento da árvore, 
assim como não podemos pular 
fases em nossa própria jornada. É 
preciso respeitar cada etapa, valori-

zar cada momento de aprendizado 
e compreender que cada fase, por 
mais desafiadora que seja, é essen-
cial para o nosso desenvolvimento.

A verdadeira sabedoria está em 

reconhecer e aceitar o processo 
contínuo de construção que é a 
vida. Cada derrota, cada recusa, 
cada erro é uma oportunidade de 
crescimento. E, no final, assim 

como a árvore se torna forte e 
frondosa, também nós nos torna-
mos mais fortes e sábios, prontos 
para enfrentar os desafios da vida 
com coragem e determinação.

Neste momento da história, os 
sistemas de saúde em todo o mun-
do estão diante de um abismo, e 
deveriam estar se concentrando na 
melhoria da qualidade dos cuida-
dos de saúde prestados à sua po-
pulação. É preciso mudar para não 
colapsar. No entanto, uma série de 
eventos desconexos, no passado, 
resultaram em pouco desenvolvi-
mento e muitos incidentes.

Na obra “Gestão da Qualidade 
na Saúde: uma revolução de e para 
todos”, tivemos o cuidado de revi-
sar e analisar os principais marcos 
históricos da qualidade dos cuida-
dos de saúde no sistema brasileiro 
nos últimos 30 anos. Essa história 
é uma coleção fragmentada de 
eventos não relacionados, em vez 
de um esforço organizado e simpli-
ficado, e ajudam a explicar o atual 
estágio em que nos encontramos.

As ideias, as mensagens e os 
comportamentos contidos no li-
vro foram coletados por meio de 
entrevistas com especialistas da 
saúde e de outras áreas, um grupo 
heterogêneo de pessoas que vivem 
a gestão da qualidade na saúde de 

alguma forma, e que estão ajudan-
do o sistema a navegar pelos atuais 
eventos de maneira ordenada.

O leitor sentirá familiaridade 
com alguns posicionamentos, pois 
grande parte da história está tão 
incorporada na prática diária e 
nas atividades de gestão que é tida 
como certa.

Os entrevistados - todos com 
vasta experiência profissional em 
torno de questões da qualidade 
nos cuidados de saúde em âmbito 
nacional, regional e local - desa-
fiam tais abordagens, pois acredi-
tam na complexidade do cenário 
de saúde brasileira.

Dentro os temas abordamos: 
os conceitos fundamentais da qua-
lidade, muitas vezes negligencia-
dos e/ou mal compreendidos; sua 
história e significado no contexto 
contemporâneo; uma estrutura 
para questionar o trabalho que 
vem sendo desenvolvido, usando 
domínios conceituais interconec-
tados como uma estrutura valiosa 
para considerar a melhoria da qua-
lidade; fizemos uma reexame críti-
co das abordagens dominantes à 

mudança que são frequentemente 
adotadas no trabalho da “qualida-
de”, muitas das quais estão enrai-
zadas na gestão científica que não 
conseguiu cumprir com a transfor-
mação; e exploramos como uma 
perspectiva interdisciplinar pode 
reformular aspectos do pensamen-
to da qualidade.

Este livro é uma leitura valiosa 
para todas as pessoas interessadas 
em melhorar a qualidade na área 
da saúde. Irá agradar àqueles que 
são tradicionalmente responsáveis 
pelas questões da qualidade, bem 
como aos médicos e executivos da 
saúde. É um antídoto deliberado 
para a abordagem mecanicista, 
anti-intelectual, orientada por 
ferramentas, que ainda domina 
grande parte do trabalho de me-
lhoria da qualidade dos cuidados 
de saúde.

No fechamento da narrativa, 
os depoimentos foram unânimes: 
o ponto de virada para a melhoria 
dos cuidados de saúde depende de 
pessoas com um conjunto de dons 
sociais raros e um alinhamento po-
lítico do que é saúde e qualidade.
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Movimento pede que projeto de lei sobre o tema, em tramitação no Senado, 
seja enxuto e centrado em diretrizes gerais

MEIO AMBIENTE: 

LAÇOS DE FAMÍLIA 
Os laços de família estão em alta na Assembleia Legisla-

tiva de Minas Gerais. A deputada estadual Alê Portela, filha 
do pastor e deputado federal Lincoln Portela (PL) e da ve-
readora de Belo Horizonte, Marilda Portela (PL), além de 
irmã do ex-deputado estadual Léo Portela, que não dispu-
tou a reeleição, foi nomeada para a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social pelo governador Romeu Zema 
(NOVO). Quem assumiu sua vaga no legislativo  foi Aman-
da Teixeira Dias, filha do deputado federal Marcelo Álvaro 
Antônio (PL) e da também vereadora de Belo Horizonte, 
Janaína Cardoso (UNIÃO), além de  neta do ex-deputado 
estadual e federal Álvaro Antônio. 

SUPLENTES DO NORTE 
Conforme noticiei ontem, essa movimentação deixou a 

montes-clarense Carol Figueiredo “na boca do gol”. Agora 
ela é a segunda suplente do PL na Assembleia. O partido 
tem pelo menos três deputados estaduais pré-candidatos 
a prefeito. Se dois ganharem as eleições, Carol, que deve 
ser a puxadora de votos da legenda no próximo pleito 
para a Câmara Municipal de Montes Claros, pode se eleger 
vereadora e assumir como deputada. Mas outros norte-mi-
neiros estão ainda mais à frente de Carol na expectativa 
por uma vaga na ALMG. 

SUPLENTES DO NORTE II 
O ex-prefeito de Bonito de Minas e deputado estadual 

na última legislatura, Zé Reis, é o primeiro suplente do 
PODEMOS. O ex-prefeito de Taiobeiras, Danilo Mendes, 
é o primeiro suplente do UNIÃO BRASIL. Carlos Pimenta, 
do PDT, está na expectativa de assumir o mandato a partir 
de uma possível nomeação do deputado estadual Alencar 
da Silveira Júnior, seu companheiro de partido, para uma 
vaga no Tribunal de Contas do Estado. Hoje, a chamada 
Bancada do Norte conta com seis deputados estaduais: 
Tadeuzinho (MDB), Leninha e Ricardo Campos (PT), Gil 
Pereira (PSD), Arlen Santiago (AVANTE) e Oscar Teixeira 
(PP). 

DEPUTADOS VÃO COBRAR 
Deputados estaduais da base do governo Zema prome-

tem cobrar do governador que paralise movimentações 
que membros do NOVO vêm fazendo em cidades do inte-
rior de Minas contra prefeitos aliados. Em contato com a 
coluna, um deputado do Norte de Minas que pediu para 
não ser identificado neste primeiro momento, disse que 
levou o prefeito de uma importante cidade da região a 
apoiar Romeu Zema e que o mesmo sempre permaneceu 
aliado do governador, mas o partido no município quer 
apoiar outro candidato ao executivo local. Segundo o par-
lamentar, essas movimentações, se não forem contidas, 
terão impacto na candidatura do atual vice-governador 
Mateus Simões ao Governo de Minas em 2026. O pior, re-
força o deputado, é que nesse município em específico a 
pré-candidatura apoiada pelo NOVO não tem sequer re-
mota possibilidade de vitória. Outros casos estariam ocor-
rendo em outras cidades. 

OPOSIÇÕES DESNORTEADAS 
Em várias cidades norte-mineiras, as oposições pare-

cem estar desnorteadas, sem conseguir sequer indicar 
um pré-candidato a prefeito. Toda hora muda o nome do 
candidato a rival do atual chefe do executivo. Situações 
assim têm ocorrido, por exemplo, em Pirapora, Januária 
e Salinas, onde os prefeitos Alex César (UNIÃO), Maurício 
Almeida (PODEMOS) e Kinca Dias (PDT), respectivamen-
te, tentarão a reeleição. É difícil enfrentar a máquina admi-
nistrativa em qualquer situação. Sem prumo, com oposi-
ção dividida e sem uma liderança pelo menos competitiva, 
então, é quase impossível. 

DISPUTA NOS BAIRROS 
A disputa de vereadores da bancada de situação do pre-

feito Humberto Souto (CIDADANIA) por bairros e zonas 
rurais de Montes Claros está pegando fogo. Tem vereador 
pedindo ao cerimonial da Prefeitura para não convidar 
determinados colegas para eventos, como assinaturas 
de ordem de serviço, a serem realizados em locais que 
consideram como seus “mandiocais”. Pirracentos, esses 
vereadores “excluídos” vão assim mesmo, e estão certos, 
já que não existe cabresto e ninguém é dono do voto de 
ninguém. Até o momento, essas faíscas não respingaram 
na candidatura majoritária da situação. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 13h35 de 4 de junho de 2024

Projetos do senador Viana 
buscam a preservação ambiental e 
o incentivo à energia limpa

Coalizão de empresas e ONGs recomenda 
diretrizes para o mercado regulado de carbono

Durante os cinco primeiros 
anos de mandato, o senador Car-
los Viana (Podemos-MG) apresen-
tou diversas proposições rela-
cionadas à preservação do meio 
ambiente. E neste 5 de junho, 
data em que se comemora o 
Dia Mundial do Meio Ambiente 
é importante destacar a neces-
sidade de avanços em políticas 
públicas que possam salvaguar-
dar este bem precioso para o 
planeta.

Além de buscar a preserva-
ção, o senador Carlos Viana 
entende que “punições mais ri-
gorosas para quem comete cri-
mes ambientais são importantes 

para diminuir os desastres am-
bientais que assistimos no Bra-
sil”, disse o parlamentar.

A tipificação do crime de 
desastre ecológico de grande 
proporção é uma das propos-
tas do senador mineiro. O tex-
to prevê que as penas podem 
chegar a até oito anos. A ideia 
do projeto (PL 3915/19), que 
está em tramitação no Con-
gresso Nacional, surgiu após 
os desastres ambientais causa-
dos pelo rompimento de bar-
ragens de rejeito em Brumadi-
nho e em Mariana. 

“É mais que necessário en-
durecer as penas para quem 

causar grandes tragédias. As 
leis atuais são brandas e pe-
cam pela falta de tipos penais, 
fazendo com que os responsá-
veis não tenham a condenação 
correta”, explicou Viana.

Outra proposta de Carlos 
Viana é estimular a energia lim-
pa. O PL 4063/23 determina que 
todas as escolas e unidades de 
saúde mantidas pelo Governo 
Federal funcionem, em no má-
ximo 20 anos, de forma 100% 
com energia solar fotovoltaica. 
“Ao incentivar a energia limpa, 
estamos diversificando a matriz 
energética brasileira, buscando 
o crescimento da geração por 

fonte solar, olhando para o fu-
turo e, ao mesmo tempo, preser-
vando o meio ambiente”, ressaltou.

Carlos Viana foi também relator 
no Senado Federal da lei, já em 
vigor, que aumenta os recursos 
ao Fundo Nacional para Calami-
dades Públicas, Proteção e Defesa 
Civil (Funcap). O dinheiro vem das 
multas por crimes e infrações am-
bientais.

Por fim, o senador destacou que 
as tragédias ambientais recentes, 
em especial o atual momento do 
Rio Grande do Sul, mostram que o 
Brasil precisa trabalhar de forma 
rápida e certeira em projetos de 
prevenção.

O Senado se prepara para apre-
ciar nos próximos dias uma pro-
posta importante para o processo 
de transição do país rumo a uma 
economia verde: o Projeto de Lei 
(PL) 182/2024, que regulamenta o 
mercado de carbono no Brasil. Em 
posicionamento veiculado nesta 
terça-feira, a Coalizão Brasil Clima, 
Florestas e Agricultura, que reúne 
mais de 390 empresas, organizações 
da sociedade civil e instituições aca-
dêmicas, defende que os senadores 
aprovem um texto “claro, robusto 
e objetivo”, que estimule a descar-
bonização de setores econômicos e 
favoreça o crescimento do merca-
do voluntário. O PL, recomenda a 
Coalizão, não deve excluir a priori 
a possibilidade de participação de 
qualquer setor no mercado regula-
do.

O PL instituirá o Sistema Bra-
sileiro de Comércio de Emissões 
(SBCE), estrutura responsável por 
estabelecer as regras do mercado de 
carbono no país. A Coalizão defen-
de que a governança do SBCE seja 
transparente e inclua representan-
tes do setor privado, organizações 
da sociedade civil e governos sub-
nacionais.

Na nota, o movimento reivindi-
ca, ainda, que o novo marco regu-
latório assegure salvaguardas socio-
ambientais para que comunidades 
indígenas e tradicionais sejam pro-
tegidas e recebam benefícios finan-
ceiros com a transação de créditos 
de carbono. 

 “O mercado de carbono é um 
instrumento fundamental para a 
promoção da sustentabilidade e a 
mitigação das mudanças climáticas”, 
destaca a nota. “A criação de um 
marco regulatório (...) representa 
uma oportunidade inequívoca para 
que o país estruture seu plano de 
transição econômica, dotado de um 
instrumento com diretrizes claras, 
proporcionando um ambiente atra-
tivo de investimentos e com integri-
dade climática para a implementa-
ção de suas metas e ações.”

Leia o posicionamento na ínte-
gra abaixo.

O mercado de carbono é um 
instrumento fundamental para a 
promoção da sustentabilidade e a 
mitigação das mudanças climáticas. 

Neste contexto, a criação de um 
marco regulatório para o Sistema 
Brasileiro de Comércio de Emissões 
(SBCE), conforme proposto pelo PL 
182/2024, representa uma oportu-
nidade inequívoca para que o país 
estruture seu plano de transição 
econômica, dotado de um instru-
mento com diretrizes claras, pro-
porcionando um ambiente atrativo 
de investimentos e com integridade 
climática para a implementação de 
suas metas e ações. Deve, assim, ser 
concebido de forma articulada com 
outras políticas de mitigação, com-
pondo uma estratégia abrangente 
rumo à descarbonização da econo-
mia brasileira.

A Coalizão Brasil Clima, Flores-
tas e Agricultura recomenda que a 
legislação que institui o SBCE seja 
robusta, clara e objetiva. Cabe a ela 
fornecer diretrizes gerais sobre o 
funcionamento do mercado regula-
do de carbono e prever oportunida-
des para sua coexistência harmônica 
e sinérgica com o mercado voluntá-
rio, devido aos papéis complemen-
tares à contribuição climática trazi-
dos por ambos. 

Sendo assim, o PL 182/2024 deve 
criar um marco regulatório para 
os mercados de carbono no Brasil 
que instale um mercado regulado 
(SBCE) capaz de estimular a des-
carbonização dos setores econômi-
cos e que favoreça o crescimento 
do mercado voluntário, trazendo 
regras eficazes sobre a comercializa-
ção de créditos de carbono e a sua 
interoperabilidade com o mercado 
regulado. Os aprofundamentos téc-
nicos ligados a detalhes metodoló-
gicos ou especificidades devem ser 
reservados para regulamentações 
futuras. Desta forma, assegura-se 
que o marco regulatório permane-
cerá consistente ao longo do tempo, 
mas flexível e adaptável a processos 
como as necessidades emergentes 
do mercado e a evolução das metas 
climáticas com que o país se com-
prometer.

Visando assegurar uma legisla-
ção abrangente, a Coalizão propõe 
que o PL 182/2024 não exclua a 
priori a possibilidade ou prerrogati-
va de participação de qualquer setor 
ou segmento econômico no merca-
do regulado. É preciso promover 
o engajamento de todos os setores 
para o desenvolvimento de planos 
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de ação robustos visando a descar-
bonização e o desenvolvimento de 
tecnologias adequadas para a sua 
mensuração em larga escala.

Em busca do alinhamento do 
SBCE aos compromissos climáti-
cos internacionais, especificamen-
te relacionado ao debate sobre 
a alocação da autorização de IT-
MOs (Internationally Transferred 
Mitigation Outcomes), a Coalizão 
recomenda que a exportação de 
créditos com ajustes correspon-
dentes siga as determinações da 
Convenção-Quadro das Nações 
Unidas sobre a Mudança do Cli-
ma, ocorrendo de acordo com os 
controles necessários. Deve, assim, 
obedecer a fluxos íntegros, claros e 
desburocratizados, que favoreçam 
a atração de capital para a promo-
ção de atividades climáticas no âm-
bito do mercado.

Neste contexto, as estratégias 
de REDD+ (Redução de Emissões 
por Desmatamento e Degradação 
Florestal) devem ser reconheci-
das de maneira objetiva, como a 
abordagem subnacional. Favore-
cendo o seu desenvolvimento no 
mercado, com a compatibilização 
de suas várias escalas. Elas são 
fundamentais para cumprir as 
metas climáticas internacionais e 
as Contribuições Nacionalmente 
Determinadas (NDCs), que são os 
compromissos voluntários estabe-
lecidos em âmbito nacional. Além 
disso, contribuem para a preserva-
ção da biodiversidade, a geração 
de créditos de carbono comerciali-

záveis, a promoção do desenvolvi-
mento sustentável, o engajamento 
de comunidades locais e o comba-
te ao desmatamento e à degrada-
ção florestal, além de fomentar o 
financiamento climático. 

Para garantir o melhor funcio-
namento do SBCE, a gestão do 
sistema deve ser transparente e 
permitir ampla participação so-
cial, fortalecendo uma governança 
multinível composta por repre-
sentantes da sociedade civil, setor 
privado e academia. Promove-se, 
desta forma, uma atuação célere 
e eficiente, evitando a centraliza-
ção da tomada de decisões pelo 
órgão gestor. As instâncias técnicas 
devem ser imediatamente estabe-
lecidas, de forma a discutirem as 
questões que precisarão ser regu-
lamentadas de maneira breve.

As salvaguardas socioambien-
tais devem garantir que comuni-
dades indígenas e tradicionais e 
locais sejam beneficiadas de forma 
justa, sem especificar percentu-
ais mínimos de repartição, mas 
assegurando que os resultados 
financeiros sejam distribuídos de 
forma equitativa. É fundamental 
considerar desde já os princípios 
que garantam a proteção dessas 
comunidades.

A Coalizão Brasil Clima, Flores-
tas e Agricultura é um movimento 
composto por mais de 390 organi-
zações, entre entidades do agrone-
gócio, empresas, organizações da 
sociedade civil, setor financeiro e 
academia.
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BARRA LIMPA

CONHECIMENTO E PRESERVAÇÃO

VIGILÂNCIA QUE NÃO PARA

Prefeitura realiza coleta de toneladas de 
entulho no CASCO do bairro Major Prates

Dia da Educação Ambiental foi comemorado no domingo 
com várias ações no parque Milton Prates

Montes Claros descentraliza inspeções nas indústrias de 
produtos de saúde

Vereadores pedem fim do lixão no Canelas 

A Secretaria de Serviços Urba-
nos (SSU) da Prefeitura de Montes 
Claros executou uma operação de 
limpeza no Centro Simplificado de 
Apoio ao Carroceiro (CASCO) do 
bairro Major Prates, levando tone-
ladas de resíduos sólidos para sua 
correta destinação. Essa iniciativa 
é parte dos esforços contínuos da 
Prefeitura para manter a cidade lim-
pa e promover um ambiente saudá-
vel para todos os moradores.

A Prefeitura orienta os cidadãos 
a descartar seus resíduos de cons-
trução e reformas nos CASCOs, lo-
cais designados para esse fim, onde 
regularmente ocorrem operações 
de limpeza. Essa orientação é vital, 
pois o descarte irregular não apenas 
compromete a saúde pública, mas 
também agride o meio ambiente, 
gerando uma série de problemas 

ambientais.
Os CASCOs estão estrategica-

mente distribuídos por todas as 
regiões da cidade, facilitando o 
acesso da população. Denuncie 
descartes irregulares pelo site ssu.
montesclaros.mg.gov.br, no campo 
DENÚNCIAS. Esse é o canal prefe-
rencial de denúncias, já que gera 
um protocolo, facilitando para a po-
pulação acompanhar o andamento 
do processo

O secretário de Serviços Ur-
banos de Montes Claros, Vinícius 
Versiani, ressalta a importância da 
colaboração de todos para uma ci-
dade mais limpa e sustentável, enfa-
tizando a importância de utilizar os 
CASCOs para descartes adequados 
e denunciar quaisquer atividades de 
descarte irregular. (ANDRÉ SENNA)

Com acompanhamento diário, Jade leva vida pacata e confortável em fazenda no estado. Ela é 
considerada uma fábrica de campeões.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), realizou 
no último domingo, 2, das 8 às 
12 horas, uma ação ambiental 
no Parque Municipal Milton Pra-
tes. O evento foi organizado em 
comemoração ao Dia da Educação 
Ambiental, celebrado na segun-
da-feira, 3 de junho. Durante a 
manhã, os participantes tiveram 
a oportunidade de participar de 
diversas atividades voltadas para a 
preservação do meio ambiente.

Entre as ações promovidas es-
tavam oficinas e palestras educati-
vas que abordavam a importância 
da preservação ambiental. Além 
disso, houve a doação de mudas 

com orientações específicas para o 
plantio, sessões de noções de com-
postagem e minicursos de produ-
ção de mudas.

O principal objetivo do evento 
foi fomentar a consciência ambien-
tal na população através da educa-
ção, uma ferramenta essencial para 
a preservação do meio ambiente. A 
iniciativa foi especialmente dire-
cionada para as crianças, reconhe-
cendo-as como agentes multiplica-
dores das informações e práticas 
aprendidas. A Prefeitura de Montes 
Claros espera que ações como 
essa possam contribuir para a 
formação de uma sociedade mais 
consciente e comprometida com 
a sustentabilidade e a proteção 
da natureza. (ANDRÉ SENNA)

Servidores da Vigilância Sani-
tária da Prefeitura de Montes Cla-
ros participaram, entre os dias 
27 e 29 de maio, de um encontro 
realizado em Belo Horizonte com 
a ANVISA e representantes das in-
dústrias farmacêuticas do Estado de 
Minas Gerais.

Na oportunidade, houve um in-
tenso debate sobre pontos impor-
tantes das legislações que balizam as 
Boas Práticas de Fabricação, criando 
um ambiente colaborativo entre os 
atores envolvidos nos processos de 
regulação e produção dos produ-
tos para saúde.

A Prefeitura de Montes Claros 
segue investindo na capacitação 

dos servidores que desempe-
nham essa importante função na 
saúde pública e tem incentivado 
os processos de descentralização 
junto ao Estado de Minas Gerais, 
como este de inspeção nos fabri-
cantes de produtos para a saúde.

O gerente de Vigilância Sa-
nitária da Prefeitura, Sinvaldo 
Pereira, ressalta que o Municí-
pio tem se destacado no cenário 
nacional através da capacitação 
constante dos servidores e da 
descentralização de ações de 
alta complexidade, o que re-
flete diretamente na oferta de 
produtos e serviços de qualida-
de para a população.

No cenário urbano do bairro Ca-
nelas, uma preocupação crescente 
tem dominado as discussões entre 
os moradores. O motivo? Um lixão 
que não apenas representa uma ame-
aça evidente ao meio ambiente, mas 
também se tornou um refúgio para 
usuários de drogas, levantando sérias 
preocupações sobre saúde pública e 
segurança.

O problema foi levado à tribuna 
da Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, na sessão ordinária desta terça-
-feira (04/06). O primeiro-secretário 

da Mesa Diretora, vereador Igor Dias 
(PRB) pontuou que o local virou pon-
to de descarte de vísceras, de animais 
mortos, além de abrigar usuários de 
drogas. 

“O que estamos testemunhando 
ali é uma crise em câmera lenta. O 
lixão não apenas agride visualmen-
te nosso bairro, mas também é uma 
bomba-relógio em termos de saúde 
pública. Existem moradores saindo 
de suas casas com medo de proble-
mas respiratórios, porque pessoas 
de má-fé colocam fogo no local e fica 

insuportável permanecer no bairro. 
A presença de usuários de drogas só 
agrava essa situação, expondo nossa 
comunidade a riscos incalculáveis”, 
afirmou.

A vice-presidente da Casa, verea-
dora Maria Helena Lopes (MDB), aler-
tou que é fundamental reconhecer os 
perigos que um lixão representa para 
todos. “É alarmante ver como a situa-
ção se deteriorou. Além dos perigos 
óbvios para a saúde, também estamos 
vendo o perigo de iminentes crimes 
relacionados a drogas. Os moradores 

estão vivendo com medo, e isso é ina-
ceitável.”

Para o vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) medidas urgentes 
devem ser tomadas para resolver o 
problema do lixão. “O fim dos lixões é 
de suma importância não apenas para 
a preservação do meio ambiente, mas 
também para a proteção da saúde pú-
blica, uma vez que contribuem signi-
ficativamente para a contaminação do 
solo, da água e do ar, além de serem 
locais propícios para a disseminação 
de doença”. (GISSELE NIZA)
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Inteligência emocional em vendas

Unimontes realiza 2ª EXPOTECH

Simetron e FIEMG promovem um Café Conecta 
para apresentar a Feira Conexão Industrial

O reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, participou, 
na segunda-feira (03/06), à noite, em 
Janaúba, da solenidade de abertura da 
segunda edição da Exposição de Ciên-
cias, Tecnologia e Educação (Expote-
ch), com o tema “Efeito das mudanças 
climáticas e estratégias para produção 

agropecuária no semiárido”. A Expote-
ch é uma realização conjunta da Uni-
montes, Prefeitura de Janaúba, Code-
vasf, Sindicato dos Produtores Rurais de 
Janaúba e Abanorte. 

O reitor destacou os avanços na re-
gião norte-mineira graças as pesquisas 
realizadas por professores da Unimon-

tes, citando como um dos exemplos a 
produção do cacau no semiárido, uma 
das grandes novidades na produção 
regional.

E para mostrar as ações de incentivo 
do Governo de Minas Gerais na pro-
dução agropecuária no seminário nor-
te-mineiro, o secretário de Estado de 

Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
de Minas Gerais, Thales Almeida Pereira 
Fernandes, ministrou a palestra de aber-
tura do evento. 

A solenidade contou com a presen-
ça de diversas autoridades, entre elas 
o prefeito Municipal de Janaúba, José 
Aparecido Mendes Santos; o subsecretá-

rio de Agricultura Familiar e Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, Ricardo Peres 
Demicheli; o presidente do Sistema Fa-
emg/Senar, Antônio Pitangui de Salvo; o 
presidente do Sindicato dos Produtores 
Rurais de Janaúba, Huarrisson Antunes 
Cangussu; a chefe da Unidade de Ges-
tão de Empreendimentos de Irrigação 

da Superintendente da Codevasf, Fer-
nanda Sales Saab; a presidente da Aba-
norte, Nilde Antunes Rodrigues Lage; e 
o Diretor do Centro de Ciências Exatas 
e Tecnológicas da Unimontes, professor 
José Augusto dos Santos Neto, repre-
sentante da Comissão Organizadora da 
Expotech.

Um Café Conecta com represen-
tantes das grandes indústrias instala-
das em Montes Claros, no próximo 
dia 11 de junho, vai apresentar a pri-
meira “Feira Conexão Industrial” que 
o Sindicato Intermunicipal das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico e Similares 
do Norte de Minas (SIMETRON-Nor-
te), com o apoio da Federação das 
Indústrias do Estado de Minas Gerais 
(FIEMG), vai realizar em Montes Cla-
ros, no dia 8 de agosto de 2024. É um 
evento que visa promover a interação 
de diversos setores Industriais da re-
gião, conectando, principalmente, 
fornecedores e prestadores de serviço 
com as grandes indústrias.

Segundo o presidente do SIME-
TRON, Jairo P. César Filho, “esse 
evento será o primeiro de muitos 
que, a partir de agora, vai promover 
o fortalecimento de parcerias estraté-
gicas, captando demanda de grandes 
players do mercado e qualificando 

fornecedores para atendê-los de acor-
do com suas respectivas necessidades. 
É oportunidade única para que forne-
cedores tenham contato direto com 
potenciais compradores, pois visa 
fortalecer a cadeia de fornecedores 
da região e atender às demandas 
das grandes indústrias locais”.

César Filho explica ainda que 
a Feira Conexão Industrial conta-
rá com a presença de importantes 
players do mercado, oferecendo 
uma plataforma para discutir de-
safios e oportunidades, além de 
explorar possíveis parcerias estraté-
gicas que beneficiarão toda a cadeia 
produtiva.

O Café Conecta será no dia 11 
de junho, a partir das 08H, na sede 
da FIEMG Regional Norte, à Avenida 
Armênio Veloso, 46, centro, Montes 
Claros. Entre as grandes indústrias 
confirmadas no Café estão a Euro-
farma, Novo Nordisk, Cristália, Astral 
Pães e Wetbras.

Como transformar a capacidade 
de vender e se comunicar com pes-
soas, alcançando um alto nível de 
excelência é o mote do evento pro-
movido pelo consultor Phelipe Cézar, 
especialista em vendas. Com o apoio 
da ACI, a palestra “Inteligência Emo-
cional em Vendas” tem o objetivo de 
desenvolver a percepção sobre as 
emoções, capacidade de gerenciar o 
estresse e dominar a arte de se comu-
nicar. Será realizada no dia 18 de ju-
nho, terça-feira, às 19h, na Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços 
de Montes Claros. A inscrição custa 
R$ 65,00 e pode ser parcelada em até 
12x R$ 6,72, no site Sympla. 

Phelipe Cézar explica que esta 
é uma oportunidade de a pessoa 
transformar a própria vida, a partir 
da mudança de paradigmas, na forma 
de enxergar e encarar o mundo e os 
desafios. “A pessoa não só vai enten-
der como a vida dela é afetada pelas 
emoções, mas também vai ter insights 
práticos de como gerenciar essas 
emoções, trazendo resultado para a 
vida real”. Ele destaca que “quando 
o profissional investe em treinamen-
to tem um aumento prático de pelo 
menos 20% de produtividade de ime-
diato”. Mais informações pelos tele-
fones (38) 2101-3310, 99743-4648 e 
98822-2267.
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Especialista mostra o diferencial de um profissional com domínio de suas emoções

Evento será realizado em Montes Claros em agosto para conectar grandes indústrias com fornecedores
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Unimontes realiza abertura da “Semana da 
Matemática e da Física- 2024″

Prefeitura anuncia recapeamento da rua 
Leonel Beirão de Jesus e na área central

Prefeitura entrega tratores para atender associações 
rurais e caminhões para coleta de lixo

Foi aberta, na noite de segun-
da-feira (03/06), a “Semana da Ma-
temática e da Física- 2024″, incia-
tiva do Departamento de Ciências 
Exatas da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). 
A solenidade de abertura oficial 
aconteceu no auditório do Centro 
de Ciências Exatas e Tecnológicas 
(CCET), prédio 3 do campus-sede.  
O evento prossegue até sexta-fei-
ra (7/06), no formato híbrido, no 
campus-sede no campus de São 
Francisco, promovendo a troca de 
experiências e de conhecimentos. 

A palestra de abertura foi pro-
ferida pela pró-reitora de Ensino 
da Unimontes, professora Ivana 

Ferrante Rebello, que abordou o 
tema “Um sertão dentro da gente: 
identidade, presença e ética na 
educação”, enfocando a obra do 
escritor Guimarães Rosa. As ativi-
dades foram apresentadas pela co-
ordenadora do curso de Matemá-
tica, professora Juliana Guimarães 
Cançado, juntamente com o chefe 
de Departamento de Ciências Exa-
tas, professor José Higino Dias Fi-
lho; e o coordenador do curso de 
Física, professor Luiz Pedro Vieira 
Gomes.

O diretor do CCET Unimontes, 
professor José Augusto dos Santos 
Neto encaminhou mensagem em 
vídeo, na qual agradeceu a partici-

pação do e destacou o objetivo do 
evento. Ele destacou que “o objeti-
vo da “Semana da Matemática e da 
Física- 2024″ é promover palestras, 
minicursos, oficinas, entre outras 
atividades, aos corpos docente e 
discente dos cursos de Matemática 
e de Física e demais interessados. 

Palestra

Ao proferir a palestra “Um ser-
tão dentro da gente: identidade, 
presença e ética na educação”, a 
pró-reitora de Ensino, professora 
Ivana Ferrante Rebello ressaltou 
a importância da iniciativa para 
a aprendizagem e a capacidade 

de transformação do ser humano 
pelo conhecimento. “Aproveitem 
bem essa semana, aproveitem o 
conhecimento adquirido, colo-
quem suas ideias, aprendam. 
Esse é o espaço de aprendiza-
do constante. Sou professora 
de Português e de Literatura e, 
com muita coragem, como dizia 
Guimarães Rosa, utilizei da ma-
temática para produzir textos e 
poemas. Não somos seres de um 
lado só. Todos nós somos seres 
múltiplos, com capacidade de 
acumular conhecimento e ex-
periências diversas e linguagens 
diferenciadas”, afirmou.

A professora Ivana Rebello ex-

plicou a estrutura de um traba-
lho acadêmico, na qual utilizou a 
física para construir sua narrati-
va. “Minha tese de doutorado foi 
a obra “Grande Sertão: veredas”. 
Eu utilizei a força da física para 
desenvolver o aspecto que eu 
queria. Todo mundo fala do ser-
tão em movimento. E eu utilizei a 
força do atrito para mostrar como 
isso acontece dentro do livro de 
Guimarães Rosa. Porque o sertão é 
movente”, disse a pró-reitora.

A Semana da Matemática e da 
Física- 2024 foi organizada por um 
grupo de professores e acadêmi-
cos do Departamento de Ciências 
Exatas da Unimontes com o apoio 

das coordenações dos projetos 
Tecnologias e Atividades Matemá-
ticas Aplicadas às Escolas Públi-
cas (TAMAEP), Projeto de Apoio 
à Matemática (PAM), Laboratório 
de Educação Matemática (LABE-
MAT), dos Centros acadêmicos 
do Curso de Licenciatura em Ma-
temática (CALMA) e do Centro 
Acadêmico do Curso de Física 
(CABA) e das Coordenações Di-
dáticas dos cursos de Matemática 
e do curso de Física. 

Os links para participação nas 
palestras e minicursos online es-
tão disponíveis na programação 
pelo site: www.unimontes.br/
agenda.

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, e o vice, Guilher-
me Guimarães, participaram na ma-
nhã dessa terça-feira, 4, da solenida-
de de assinatura de ordem de serviço 
para asfaltamento da rua Dezesseis, 
no bairro Santo Amaro (região sul 
da cidade). Mais de 550 metros da 
via receberão o asfalto, decretando 
assim o fim do sofrimento dos mo-
radores com a poeira e com a lama.

Também foi assinada a ordem de 
serviço da segunda etapa do recape-

amento da avenida Leonel Beirão de 
Jesus. Mais de 1,6 quilômetro da via 
receberá o novo piso asfáltico, entre 
as ruas Doutor Antônio Osvaldo 
e Alípio de Paula Silveira. Serão 
recapeadas também as ruas Be-
nedito Helvécio Guimarães (bair-
ro Melo), Santo Antônio (Todos 
os Santos) e Coronel Luis Pires, 
Gabriel Passos, Engenheiro João 
Antônio Pimenta e Coronel Spyer 
(todas na área central da cidade). 
(RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Abastecimento, 
realizou na manhã dessa terça-fei-
ra, 4, a entrega de 14 tratores de 
pneu da marca Triama Solis 90, 
para atender diversas associações 
rurais do município. Pouco mais 
de R$ 1,8 milhão de recursos pró-
prios do Município foram investi-
dos para a aquisição dos veículos.

Simultaneamente, foram entre-
gues cinco caminhões compacta-
dores de lixo para reforçar a frota 
da coleta na cidade, totalizando 
33 caminhões. Nos próximos 
dias, mais cinco caminhões com-
pactadores serão incorporados 
à frota. Para a aquisição dos 10 
caminhões, o Município investiu 
pouco mais de R$ 6,1 milhões, 
também de recursos próprios.

Vale destacar que, antes de 
comprar os tratores, a Prefeitura 

de Montes Claros treinou e capa-
citou os futuros operadores, com 
um curso de manutenção e ope-
ração oferecido nas associações. 
Todos os operadores fazem parte 
de alguma associação ou comu-
nidade rural.

O treinamento teve parceria 
com o sistema FAEMG/SENAR-
-MG. Os tratores de pneu são 
máquinas destinadas a realizar 
tarefas como: pastagens e tra-
balhos de pré-processamento, 
colheita, controle da vegetação, 
condicionamento de solo, tratos 
culturais e transporte.

Osmani Barbosa, secretário 
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento, destaca que a entrega 
dos veículos para as associações 
é de fundamental importância 
para proporcionar mais estrutura 
para as comunidades. “Treinamos 
os operadores e agora estamos en-

tregando os tratores, que servirão 
para facilitar a vida do homem do 
campo”, disse.

José da Penha Cardoso Dias é 
presidente da Associação de Mo-
radores da comunidade de Santa 
Rita Rural. Ele conta que a entrega 
“é muito importante para todas 
as comunidades. Esse trator vai 
facilitar ainda mais os nossos ser-
viços”.

O presidente da associação de 
moradores da comunidade rural 
de Pradinho, Fernando Bomfim 
de Carvalho, destaca que “somos 
muito carentes de máquinas, por-
que não encontramos mão de 
obra. E essa entrega é de funda-
mental importância para ajudar 
e manter o homem do campo em 
seu espaço. Todos os moradores 
estão extremamente felizes com 
mais essa conquista”, observa. 
(RUBENS SANTANA)

Palestra sobre a obra de Guimarães Rosa foi o tema da noite

CAMINHOS MAIS SUAVES

MAIS MÁQUINAS, POR UMA CIDADE MAIS HUMANA
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REGULARIZAÇÃO URBANA

Trabalhos de Geraldo Rocha da Conceição 
estão no Painel Permanente de Poesia

Prefeitura entrega títulos de propriedade 
para quase 100 famílias do bairro Canelas

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto apresenta, nesta 
primeira quinzena de junho, traba-
lhos poéticos de Geraldo Rocha da 
Conceição. A atração, com entrada 
franca, está aberta para visitação de 
segunda a sexta, das 8 às 18 horas. O 
Painel fica dentro da Biblioteca Mu-
nicipal “Dr. Antônio Teixeira de Car-
valho”, nas dependências do Centro 
Cultural Hermes de Paula.

Natural de Brasília de Minas, Ge-
raldo, após ter cursado o primeiro 
grau, veio morar em Montes Claros. 
No início da década de 80 foi para 
Unaí, onde permaneceu por volta 
de oito anos. Lá cursou o segundo 
grau como técnico em Contabilida-
de e retornou para Montes Claros.

Trabalhou onze anos para a Uni-
montes, no Hospital Universitário 
Clemente de Faria, como auxiliar 
administrativo. Nessa época venceu 
um concurso de poesias, promovi-
do por Adilson (in memorian). Em 
seus poemas, Geraldo traz de volta 

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou nessa terça-feira, 4, uma 
cerimônia de entrega de certidões 
de posse para os moradores do 
bairro Canelas que fizeram reque-
rimento através do Programa de 
Regularização Fundiária (REURB). 
Nesta primeira fase, 93 famílias 
foram beneficiadas.

O evento, que foi realizado 
na entrada da Prefeitura, contou 
com a participação do prefeito 
Humberto Souto, do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, vereado-
res, secretários, representantes 
do poder judiciário, servidores e 
população em geral.

Presente na cerimônia, o dire-
tor do Foro de Montes Claros, Ge-
raldo Andersen De Quadros, falou 
sobre a importância do trabalho 
conjunto. “Este é um marco de 
garantia de propriedade, de cer-
teza e segurança jurídica na nossa 
cidade”, destacou.

Representando o 1º Cartório 
de Registro de Imóveis de Mon-
tes Claros, Roseane Rodrigues 
também falou sobre a relevância 
do programa. “Este projeto repre-
senta um avanço na regularização 
fundiária. Gostaria de destacar o 
papel de todos para que pudésse-
mos estar aqui hoje, entregando 

estes títulos”, disse.
Ainda durante a cerimônia, o 

procurador geral do Município, 
Otávio Rocha, falou sobre os 
desafios para a implantação do 
REURB. “As dificuldades foram 
grandes no início, mas o resultado 
fez tudo valer a pena. A dignidade 
das pessoas se materializa nesse 
documento de registro. Além de 
um documento, essas pessoas re-
cebem uma garantia” pontuou.

O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães também destacou a re-
levância do programa de regulari-
zação. “Hoje vemos a realização 
de sonhos, alguns com mais de 30 

anos de espera. As pessoas preci-
sam ser regularizadas onde estão. 
Este trabalho desde o início foi no 
sentido de aproximar a cidade real da 
cidade legal”, disse.

O prefeito Humberto Souto fina-
lizou falando sobre a realização dos 
sonhos dos moradores. “Receber o 
título de propriedade é um dos mo-
mentos de maior alegria na vida de 
uma pessoa. É um momento significa-
tivo e representativo na vida de cada 
um. A gente pode sentir a alegria 
no olhar de todos”, finalizou.

REURB

Instituído em outubro de 
2023, o Programa Municipal de 
Regularização Fundiária é um 
processo que inclui medidas ju-
rídicas, urbanísticas, ambientais e 
sociais destinadas à incorporação 
dos núcleos urbanos informais ao 
ordenamento territorial do Muni-
cípio.

Pelo programa, todas as pes-
soas que, até 22 de dezembro de 
2016, possuíam por cinco anos 
até 250 m² de imóvel público si-
tuado em área com características 
e finalidade urbanas, o utilizando 
como moradia, passaram a ter o 
direito à sua posse, desde que 

não fossem proprietárias de outro 
imóvel urbano ou rural.

Para aquelas áreas com mais 
de 250 m², ocupados até 22 de 
dezembro de 2016 por população 
de baixa renda para moradia por 
cinco anos, e cuja área total divi-
dida pelo número de possuidores 
seja menor ou igual a 250 m², a 
concessão de uso especial é dada 
de forma coletiva, desde que os 
possuidores também não sejam 
proprietários de outro imóvel ur-
bano ou rural.

A concessão do uso especial é 
realizada de forma gratuita pelo 
Município. (BRUNO ALBERNAZ)

o romantismo dos tempos de outro-
ra.

O poeta estará lançando seu 
primeiro livro, intitulado “Gotas de 

Rimas”, no próximo dia 6 de junho. 
O lançamento, com entrada franca, 
será na Escola Estadual Aristides Por-
to, às 18h30. (HÉLDER MAURÍCIO)
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INCÊNDIO É CRIME 

JANAÚBA

Crianças são hospitalizadas com suspeita 
de envenenamento em MG

Prefeitura participa de 
blitzen educativas de 
prevenção a incêndios 

PM investiga furto de 
mochila em Janaúba Criminosos invadem casa, 

rendem moradora com filhos 
pequenos e roubam R$ 100 mil

PRF apreende cegonha após motorista realizar 

GABRIELE SANTOS

A Polícia Civil está investigando o caso de 
duas irmãs, de 3 e 6 anos, que foram internadas 
em estado grave no hospital municipal de Jaí-
ba, Norte de Minas Gerais, com suspeita de en-
venenamento no domingo, 2 de maio. Devido 
à gravidade de seus quadros, as meninas foram 
transferidas para hospitais em Montes Claros.

A mãe das crianças as levou ao hospital e re-
latou à Polícia Militar, que registrou a ocorrên-
cia, que as filhas começaram a passar mal por 
volta das 15h, após brincarem com a neta de 
uma vizinha durante a manhã. Ela mencionou 
ter visto as meninas segurando uma folha de 
babosa, mas os médicos do hospital garantiram 
que a planta não poderia ser a causa dos sinto-
mas apresentados.

As crianças passaram por lavagem estomacal 
e foram entubadas devido ao seu estado críti-
co. Elas ainda não prestaram depoimento. Os 
policiais também conversaram com a vizinha, 
que não percebeu nada de anormal e não con-
seguiu fornecer informações úteis.

A menina de 3 anos foi encaminhada para 
o Hospital Universitário Clemente de Faria, en-
quanto sua irmã mais velha foi levada para o 

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura, em parceria 
com a Guarda Municipal, o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF), a MC-
Trans, Bombeiros Militares e Polícia 
Militar, realizaram blitzen educati-
vas sobre prevenção de incêndios 
no dia 1º de junho.

As atividades ocorreram no bair-
ro Major Prates e nas proximidades 

do Hospital Aroldo Tourinho. O 
principal objetivo dessa iniciativa 
foi conscientizar a população sobre 
os riscos que os incêndios represen-
tam para o meio ambiente e a saúde 
pública.

Com a chegada do clima seco 
típico desta época do ano, os incên-
dios se tornam uma ameaça real e 
iminente. As blitzen educativas vi-
sam informar os moradores sobre as 

medidas preventivas que podem ser 
adotadas para evitar a ocorrência de 
focos de incêndio. A educação e a 
conscientização são essenciais para 
reduzir o número de incidentes e 
proteger tanto a natureza quanto a 
vida humana. A prevenção é a me-
lhor estratégia para combater essa 
ameaça, e a participação ativa da co-
munidade é crucial para o sucesso 
das ações propostas.

Élid Noronha

Na última segunda-Feira (3) a 
PRF (Polícia Rodoviária Federal) 
apreendeu uma cegonha durante 
fiscalização na BR-251. 

De acordo com a PRF, o veículo 
que transportava vários carros foi 
denunciado por outros motoristas 
que alegaram que o cegonheiro 
estava fazendo várias manobras 
perigosas, além de ultrapassagem 
indevida na serra de Francisco Sá.

A PRF conseguiu encontrar o 

condutor e realizar a abordagem, 
ao consultar dados do tacógrafo, 
foi constatado que o motorista não 
cumpria com o descanso previsto 
por lei de 8 horas, ele seguia de Per-
nambuco para Belo Horizonte. 

Além disso, o motorista que se 
negou a realizar o teste de bafôme-
tro, confessou ter ingerido bebida 
alcoólica, apesar de não apresentar 
sinais de embriaguez.

O motorista foi penalizado e o 
veículo foi removido para um pátio 
credenciado. 

A polícia faz buscas por dois cri-
minosos que invadiram uma casa 
em Janaúba, nessa segunda-feira 
(3), e roubaram a quantia de R$ 
100 mil.

A moradora estava sozinha 
com os filhos, de 1 e 6 anos, 
quando foi rendida pelos bandi-
dos que anunciaram o assalto e 
exigiram a quantia pertencente 
ao marido, que estava guarda-
da em três sacos plásticos. O 
homem tinha saído do imóvel 
momentos antes.

Segundo a Polícia Militar, a 
mulher contou que os crimino-
sos já chegaram afirmando que 
sabiam que o marido estava com 
o dinheiro guardado em casa. 
Um deles permaneceu com um 
revólver em punho e fazia amea-

ças de morte a todo instante.
A mulher disse aos policiais 

que os homens ordenaram que 
ela e os filhos não olhassem 
para eles se não atirariam. Não 
havia câmeras nas proximidades 
e até o momento, os bandidos 
não foram identificados.

Ainda de acordo com a polí-
cia, o morador disse ter recebido 
o dinheiro no último domingo 
(2) e não desconfia de ninguém. 
Além da quantia, foram levados 
aliança, anel de ouro, corrente e 
um celular.

(G1)

Élid Noronha

Na Terça-Feira (04) Ocorreu um 
crime de furto em Janaúba. De acor-
do com a Polícia Militar, o funcioná-
rio de uma empresa de materiais de 
construções relatou ter sido abor-
dado por ladrões no momento em 

que se aproximava de uma agência 
bancária.  

Os bandidos que estavam de bi-
cicleta furtaram a mochila que o fun-
cionário carregava. Nela, continham 
R$ 22 mil em dinheiro e R$ 16 mil 
em cheques.

Além disso, o funcionário disse 

a PM que os bandidos ameaçaram 
sacar a arma caso ele se recusasse a 
entregar a mochila. 

Os bandidos fugiram em direção 
ao bairro Dente Grande.

O caso está sendo investigado, 
até o momento não há novidades.



Montes Claros, quarta-feira 5.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 9regiOnal

Pré-candidata a prefeita Késsia Ribeiro 
conclama classe política a não utilizar 

Festival SESI Música Minas Gerais 2024 abre 
inscrições: participe e mostre seu talento

Sicoob Credinor participará da 
Exposição Agropecuária, Industrial e 
Comercial de Vitória da Conquista

Oportunidade para trabalhadores da indústria e alunos das escolas SESI e SENAI se 
destacarem na música, com prêmios imperdíveis

Viralizou na internet vídeo da 
nutricionista Késsia Ribeiro (Avan-
te), pré-candidata a prefeita do 
município de Francisco Sá, região 
norte do estado, conclamando a 
população e a classe política a não 
utilizarem fogos de artifício em 
respeito às crianças autistas e aos 
animais.

O vídeo tem sido repostado por 
mães de autistas e por militantes 
da causa animal, uma vez que essa 
seria uma pauta já defendida por 
diversas ongs Brasil a fora.

Para a dona de casa, Jussara 
Barbosa de Abreu, mãe de Enzo 
Miguel, de 5 anos, a iniciativa da 
pré-candidata Késsia veio em boa 
hora. Jussara conta que descobriu 
o autismo do filho ainda nos pri-
meiros anos de vida e desde então 
vive uma maratona diária nas tera-
pias necessárias para uma melhor 
qualidade de vida do filho.

“Meu filho fica desesperado 
com o barulho dos fogos. Nesse 
período de política, nosso sofri-
mento é ainda maior, por isso 
quando vi o vídeo da Késsia eu 
amei, curti, comentei e marquei 
outras mães de autistas. Já era hora 
de alguém da política levantar essa 
pauta”, comentou comemorou 
Jussara.

O Saxofonista Isaque Emanuel, 

pré-candidato a vereador em Mon-
tes Claros pelo Solidariedade, 
atualmente com 37 anos, conta 
que descobriu que é autista aos 
35. “Sou nível 1 de suporte de au-
tismo. Comentei o post da Késsia 
assim que ela publicou. A Késsia é 
um ser humano lindo. A iniciativa 
dela foi muito importante, inclusi-
ve é uma bandeira defendida por 
mim e algo que vou implantar na 
minha campanha. Em minhas car-
reatas não soltaremos fogos de ar-
tifício”, comentou o músico.

Nossa equipe entrou em con-
tato com a Fisioterapeuta Infantil 
especialista no tratamento de au-
tistas, Dra. Carline Nogueira, que 
também é mãe de criança com 
TEA, para entender os impactos 
dos fogos de artifício na vida des-
sas crianças. Segundo a profissio-
nal, de acordo com estudos cien-
tíficos, mais de 85 % das pessoas 
autistas apresentam desordem do 
processamento sensorial.

“Pessoas autistas podem apre-
sentar um perfil de hipersensibili-
dade ao sistema auditivo, ou seja, 
se incomodam com barulhos altos 
ou inesperados. Essa é a relação 
com os fogos de artifício”, expli-
cou Carline.

Ainda segundo a fisioterapeu-
ta, não é frescura, como muitos 

podem pensar. “Pessoas autistas 
têm dificuldades de processar os 
estímulos do meio ambiente e por 
isso podem ter comportamentos 
impulsivos e inesperados devido a 
essa dificuldade. O barulho do fo-
guete, além de gerar um alto incô-
modo na hora, pode desencadear 
uma crise (meltdown que é uma 
explosão de emoções externas, 
uma crise visível e explosiva ou um 
shutdown que é um “desligamen-
to” interno, resultando em uma 
capacidade limitada ou nula de co-
municação). “Neste caso, as crises 
surgem desses estímulos intensos 
(fogos) que aumentam a ansieda-
de”, concluiu.

Entramos em contato com a 
nutricionista Késsia Ribeiro para 
conhecer as motivações para de-
fender a bandeira e ela nos con-
tou que atuou mais recentemente 
como Secretária de Educação, po-
dendo conhecer melhor e mais de 
perto a realidade das crianças au-
tistas, que sofrem com o barulho 
dos fogos. “Precisamos nos colocar 
sempre no lugar do outro. Eu sou 
apaixonada por crianças e animais, 
defendo a vida e a qualidade dela 
para todos. É possível fazer uma 
campanha bonita, com propostas e 
sem fazer nossas crianças e animais 
sofrerem”, pontuou a pré-candida-

ta. (Gerais News)

Estão abertas as inscrições para 
o Festival SESI Música Minas Ge-
rais 2024! O evento acontecerá em 
uma única etapa, nos dias 11 e 12 
de setembro de 2024, no Teatro 
SESIMINAS, em Belo Horizonte. O 
festival, organizado pelo SESI, visa 
promover a cultura entre trabalha-
dores das indústrias, melhorando 
sua qualidade de vida e autoestima 
ao valorizar seus talentos musicais.

Neste ano, a grande novidade 
é a inclusão de alunos das escolas 
SESI e SENAI de todo o estado de 
Minas Gerais, além da tradicional 
participação dos industriários. O 
objetivo é fortalecer a indústria 
como um agente ativo na formação 
cultural dos trabalhadores e estu-
dantes, fomentando a criatividade 
e a produção musical.

Os prêmios são atrativos: para 
os industriários, serão distribuídos 
R$10 mil em prêmios do 1º ao 3º 
lugar. Já os alunos concorrerão a 
um notebook e um telefone celu-
lar.

Como se inscrever – As inscri-
ções para a categoria Industriários 
estão abertas de 15 de junho a 15 
de julho de 2024, exclusivamente 
pelo site www.sesiculturamg.com.
br. Para a categoria Alunos SESI e 
SENAI, as inscrições ocorrem de 1 
a 30 de junho de 2024, nas secreta-
rias das escolas.

Quem pode participar?

Trabalhadores das indústrias 
do estado de Minas Gerais e seus 
dependentes diretos (filhos/côn-
juges), jovens aprendizes com 
contrato de aprendizagem na in-
dústria, estagiários maiores de 16 
anos e alunos do SESI e SENAI do 
estado de Minas Gerais, a partir de 
14 anos.

Procedimentos de inscrição – 
Para participar, o candidato deve 
gravar um vídeo cantando a mú-
sica escolhida. É importante que a 
gravação tenha boa qualidade, pois 
isso pode aumentar as chances de 

classificação. Cada candidato pode 
se inscrever em apenas uma ca-
tegoria e com uma música. Caso 
sejam enviadas duas inscrições, 
ambas serão invalidadas.

Para Industriários: Acesse o site 
e clique no botão “INSCREVA-SE” 
e preencha o formulário e anexe o 
vídeo da música no final do preen-
chimento.

Para Alunos: Procure a secreta-
ria escolar e acesse o formulário 
pelo QR Code disponibilizado. 
Preencha todos os campos do for-
mulário e anexe o vídeo da música 
no final do preenchimento.

Atenção: o vídeo deve ter 1 mi-
nuto e meio de duração e no máxi-
mo 100MB de tamanho. Para me-
nores de 18 anos, as informações 
do representante legal (pai, mãe 
ou outro responsável) devem ser 
preenchidas.

Não perca essa chance de mos-
trar seu talento musical e partici-
par desse evento que valoriza a 
cultura e a criatividade!

Localizada no sudoeste da Bahia, 
Vitória da Conquista se prepara para a 
realização da 53ª Exposição Agropecu-
ária, Industrial e Comercial da cidade, 
que começa nesta quarta-feira, 05 de 
junho, e segue até o próximo domingo 
(09). O Sicoob Credinor marcará pre-
sença na Exposição com um estande 
montado estrategicamente em parce-
ria com outras duas cooperativas do 
Sicoob instaladas no município.

A 3ª maior cidade da Bahia prome-
te movimentar, nos cinco dias de Ex-
posição, cerca de 100 milhões de reais 
em transações comerciais. A relevância 
do evento para o desenvolvimento 
da região é o principal motivo pelo 
qual a Credinor participa e apoia as 
atividades que serão realizadas, o que 
inclui leilões, palestras, minicursos, 
workshops e diversas modalidades de 
entretenimento e negócios.

“O Sicoob Credinor está com-
prometido com o desenvolvimento 

econômico e social de toda a área de 
abrangência. Participar dessa Exposi-
ção é mais uma oportunidade de nos 
conectarmos diretamente com a comu-
nidade, apresentar nossos produtos e 
serviços, e mostrar como podemos con-
tribuir para o crescimento sustentável 
de Vitória da Conquista,” afirma Dario 
Colares, presidente do Conselho de Ad-
ministração do Sicoob Credinor.

O estande integrado do Sicoob será 
um ponto de encontro para os visitantes, 
onde haverá distribuição de brindes, es-
paço instagramável, ambiente para rela-
cionamento e negócios, e a apresentação 
dos diversos produtos e serviços ofere-
cidos pela cooperativa. Os visitantes po-
derão conhecer mais sobre as soluções 
financeiras que a Credinor disponibiliza, 
como linhas de crédito rural e comercial, 
investimentos, seguros e serviços de con-
ta corrente e poupança.

O gerente regional do Sicoob Cre-
dinor na Bahia, Albano Silva, também 

destaca a importância do evento. “Nossa 
presença na Exposição é uma forma de 
reafirmar nosso compromisso com os 
associados, que acreditam na nossa co-
operativa. Inauguramos nossa agência 
na cidade há pouco mais de 11 meses, e 
estamos preparados para oferecer solu-
ções financeiras que atendam às neces-
sidades de todos, desde pequenos até 
grandes empreendedores”, diz Albano.

Vitória da Conquista é reconhecida 
como a capital do Sudoeste baiano, 
especialmente pelos setores de educa-
ção e saúde, onde atua como um im-
portante polo regional, atendendo a 
uma população flutuante de mais de 
2 milhões de pessoas. A expectativa 
da Cooperativa Mista Agropecuária 
Conquistense (Coopmac), que segue 
à frente da organização da Exposi-
ção, é de que o evento seja um su-
cesso, refletindo a importância eco-
nômica e social do município para a 
região.

FRANCISCO SÁ
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Zefa Leonel expulsa Seu Tico Leonel de seu quarto, e sofre com a traição do marido. 
Seu Tico Leonel chora nos braços de Quinota. Deodora prevê sua vitória sobre Zefa 
Leonel. Blandina conta a Marcelo que está noiva. Vespertino ameaça Marcelo. Quinota 
confronta Deodora. Tia Salete incentiva Zefa Leonel a resgatar Seu Tico Leonel das mãos 
de Deodora. Vespertino se assusta com a fala de Deodora sobre Zefa Leonel e Quinota. 
Margaridinha e Benvinda enfrentam Corina Castello com a ajuda de Lola e Blanchette. 

Hans se defende das acusações da prima. Vênus não aceita falar com Tom. Netuno/
Léo se emociona ao falar com Vênus. A cirurgia de Lupita é um sucesso. Tom decide 
procurar Patty. Leda escolhe um novo pretendente pelo aplicativo de namoro. Paulina 
ouve Tom dizer que irá à procura de Patty. Tom volta a treinar, e Cláudio reage com 
despeito. Jéssica descobre que Luca pediu Electra em casamento. Lupita acorda da 
cirurgia. Júpiter fica com raiva ao saber que Guto gosta de Lupita.

RESUMO DE Novelas
Bento hesita em aceitar defender Dona Patroa no acordo de separação com Egí-

dio. Kika avisa a Eliana que está mudando com Eriberto para São Paulo. Tião e Pastor 
Lívio conversam sobre as passagens da Bíblia. Egídio deixa claro a Dona Patroa que 
não concederá o divórcio. Bento confessa a José Inocêncio que não fez o exame da 
OAB. José Inocêncio expulsa Bento de casa com a roupa do corpo, e João Pedro 
acolhe o irmão na casa de Morena. 

A gangue Pedalzera consegue recuperar os livros de Shakespeare que estavam com 
Fausto. Telma desabafa com Lívia e revela que Daniel ainda ama Mariana. Vera e Mariana 
flagram Romeu e Julieta juntos na fonte. Téo quer passar mais tempo na casa de Ber-
nardo, mas Bernardo não quer ter problemas com Amanda. No Mundo da Imaginação, 
Romeu Monteiro e Julieta Campos conhecem Romeu Montéquio e Julieta Capuleto, per-
sonagens da obra de Shakespeare.

Homem morre após aplicação de ‘peeling de 
fenol’ em clínica de influenciadora: TUDO o 
que se sabe sobre caso polêmico!

Eliana na Globo: 4 perguntas ainda sem 
respostas sobre a mudança da apresentadora 
do SBT para a nova emissora

Após anunciar sua saída do SBT em 
abril, fãs e admiradores criam teorias so-
bre o destino da apresentadora

Eliana na Globo: 4 perguntas ainda 
sem respostas sobre a mudança da apre-
sentadora do SBT para a nova emissora

Os boatos de Eliana ir para Globo 
aumentaram depois da apresentadora 
anunciar sua saída do SBT após 15 anos

Eliana saiu ‘de portas abertas’, asse-
gura comunicado do SBT sobre fim do 
contrato

Houveram boatos para ela assumir 
programas como o Saia Justa, do GNT, e 
uma nova versão do Vídeo Show

Após sucesso no ‘Criança Esperança’, 
os boatos ganharam força da chegada de 
Eliana na emissora carioca

VEJA TODAS AS FOTOS
Os rumores sobre a possível contra-

tação de Eliana para a Globo têm circu-
lado há tempos, mas aumentaram após 
a apresentadora anunciar sua saída do 
SBT após 15 anos. Apesar de a artista ain-
da não ter sido confirmada pela Globo, 

especulações sobre o programa que ela 
comandará na nova emissora já circulam 
nas redes sociais, cercadas de dúvidas e 
rumores.

Desde o início de abril, quando a 
emissora de Silvio Santos comunicou o 
término do contrato com a apresenta-
dora, houveram boatos para ela assumir 
programas como o Saia Justa, do GNT, 
e uma nova versão do Vídeo Show. No 
entanto, nada foi confirmado até então. 
Enquanto isso, reunimos 3 principais 
perguntas sobre a chegada de Eliana à 
Globo.

1- Eliana irá para TV Globo ou GNT?

Com rumores envolvendo progra-
mas como Vídeo Show, Saia Justa, e 
The Masked Singer Brasil, comandado 
atualmente por Ivete Sangalo, uma gran-
de dúvida sobre a ida de Eliana para a 
Globo é se ela continuará na TV aberta 
ou se estará disponível apenas na TV por 
assinatura, como foi o caso de Sabrina 

Sato assim que foi contratada.

2- Eliana ganhará um programa 
novo?

Outra dúvida ainda sem resposta é se 
a emissora criará um projeto para Elia-
na ou se irá para uma atração existente 
como o Mais Você e Encontro, mesclan-
do entretenimento, notícias e brincadei-
ras, exibida nas manhãs da Globo.

3- O marido irá participar do projeto?
Adriano Ricco, marido de Eliana e 

pai de sua filha Manuela, de seis anos, é 
um diretor de entretenimento na Globo. 
Ele já dirigiu programas como Caldeirão, 
Domingão e The Masked Singer. Fãs têm 
se perguntado se o novo programa de 
Eliana será dirigido por ele.

4 - Quando Eliana estreia na Globo?
O último programa de Eliana no SBT 

será em 30 de junho e deve tr homena-
gens à artista. Mas a data de estreia da 
famosa na nova casa ainda é uma dúvida.

Morte, investigação da polícia e pro-
cura pela influenciadora Natalia Becker: 
as informações atualizadas sobre o caso 
do homem que morreu após passar pelo 
procedimento do peeling de fenol

Homem morre em clínica estética de 
influenciadora após aplicar peeling de 
fenol

Um homem identificado como Hen-
rique Chagas morreu após a aplicação de 
um ‘peeling de fenol’

Segundo informações, Henrique 
Chagas queria fazer o procedimento há 
algum tempo e escolheu a clínica da in-
fluenciadora Natalia Becker para fazê-lo

Henrique Chagas passou mal após a 
aplicação do peeling de fenol e foi socor-
rido pelo Samu, mas morreu antes mes-
mo da chegada do socorro

Reponsável pela clínica em que ocor-
reu a morte de Henrique Chagas é a in-
fluenciadora e esteta Natalia Becker

Na última segunda-feira (03), um fato 
chocante pegou a internet de surpresa 
com a notícia da morte de um homem 
identificado como Henrique da Silva 
Chagas em uma das clínicas estéticas da 
influenciadora Natalia Becker em Campo 
Belo, na Zona Sul de São Paulo.

Segundo informações do g1, Henri-
que tinha realizado um procedimento 
de ‘peeling de fenol’, já feito por diversas 
famosas, que consiste na aplicação de um 
composto orgânico responsável por pro-
vocar uma reação inflamatória da pele, a 
descamando e retirando manchas e textu-
ras, como os sinais da idade.

A seguir, separamos todos os detalhes 
do caso polêmico que está movimentan-
do a internet. Como aconteceu a morte, 
as investigações da polícia e paradeiro da 
influenciadora você confere logo abaixo.

A morte de Henrique da Silva Chagas 
após o ‘peeling de fenol’

Segundo o boletim de ocorrência 
feito sobre o caso, Henrique da Silva 
Chagas desejava fazer o ‘peeling de fenol’ 
há algum tempo para reduzir suas mar-
cas de expressão no rosto, e acabou por 
encontrar a clínica de Natalia Becker em 
pesquisas feitas na internet.

Antes do procedimento, ele não reali-
zou nenhum tipo de exame para verificar 
uma eventual alergia aos compostos usa-
dos no ‘peeling’. Segundo informações 
da CNN Brasil, ele pagou R$ 4500 pelo 
procedimento.

No dia, ele foi acompanhado de seu 
marido e passou por uma limpeza de 
pele, seguido de uma aplicação de anes-
tésico e uma raspagem antes do fenol. 
Henrique também tomou um remédio 
para dor e, segundo testemunhas, teria 
reclamado da ardência do peeling.

Depois que o produto foi aplicado, 
seu marido deixou a sala em que estava 
sendo feito o procedimento - que durou 
cerca de 1 hora - e o esperou do lado de 
fora. No entanto, quando Henrique saiu 
da sala, estava muito nervoso e tremendo 
bastante.

O homem passou a respirar forte 
pela boca e pediu socorro, então as fun-
cionárias da clínica acionaram o Samu, 
mas quando o socorro chegou já tinha 
sido constatada a morte de Henrique. 
Agora, o Instituto Médico Legal e a Polícia 
Técnico Científica investigam a causa do 
falecimento.

Polícia investiga o caso e procura in-
fluenciadora

A Polícia Civil de São Paulo está à pro-
cura da esteticista Natalia Fabiana de Frei-
tas Antonio, que se apresenta como Na-
talia Becker nas redes sociais. Segundo 
testemunhas, a influenciadora passou 

mal e foi levada ao hospital após a mor-
te de Henrique. Até o momento, ela 
não foi encontrada e até mesmo desati-
vou suas redes sociais, onde tinha mais 
de 230 mil seguidores só no Instagram.

No início, o caso estava sendo in-
vestigado como uma ‘morte suspeita’, 
mas agora está sendo tratado como ‘ho-
micídio culposo’, conforme informou a 
Secretaria da Segurança Pública (SSP) 
por meio de uma nota divulgada à im-
prensa nesta terça-feira (04).

“A Polícia Civil instaurou inquérito 
no 27ºDP para investigar o crime de 
homicídio. Foram solicitados exames 
necroscópico e toxicológico, cujos 
resultados são aguardados. Policiais fi-
zeram diligências em vários endereços, 
mas a autora ainda não foi localizada. 
As buscas continuam para que ela seja 
encontrada e ouvida em depoimento”, 
diz a nota.

Uma das suspeitas é de que Henri-
que Chagas poderia ter alergia a algum 
dos componentes usados no procedi-
mento e morrido por choque anafilá-
tico. O marido da vítima garantiu que 
não foi realizado nenhum exame para 
contestar possível contraindicações 
para o ‘peeling de fenol’. Já de acordo 
com o marido de Natalia Becker, que 
também compareceu ao local durante 
o ocorrido, o procedimento não preci-
saria de exames por ser superficial.

Até o momento, foi constatado que 
a clínica da influenciadora tem licença 
para funcionar e prestar serviços esté-
ticos, mas a polícia irá apurar se há a 
autorização para fazer ‘peeling de fe-
nol’ no local. Agora, família e amigos 
de Henrique organizam uma vaquinha 
para o translado de seu corpo de São 
Paulo até Pirassununga, interior de São 
Paulo.
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Final super sênior 
na AABB

Jimi Futsal: Volta da competição consagra o esporte 

AEESB abre inscrições para aulas gratuitas de 
Basquete, Futebol, Vôlei e Ginástica

É grande a expectativa para 
final do IV campeonato de in-
terno de futebol society super 
sênior AABB 2024. “Depois de 
dois meses de jogos  em alto 
nível técnico, será no próximo 
domingo (09) a final do tradi-
cional campeonato interno de 
futebol society Super Sênior 
AABB 2024.

Este ano a diretoria da AABB 
juntamente com os peladei-
ros presta justa homenagem 
ao associado diretor conselho 
deliberativo do clube Marcus 
Vinicius Matins Lima, gran-
de apoiador do esporte e um 
dos mais antigos peladeiro da 
AABB. 

Este ano a competição teve 
a participação de 6 equipes 
na categoria Super Sênior.  A 
Partida final será disputada pe-
las equipes do Fogo no Espe-

to x Sementes Grão de Minas. 
Fogo no Espeto contará com 
os seguintes atletas para esta 
partida decisiva: Eduardo, Ro-
naldo Véi, Rauzinho, Ademir 
Leal, Waldoede, Hudson, Beto 
Bocão, Geremias, NenémGa-
ragem, Miro, Anésio, Gilson 
Brant, Renato e Técnico Chau 
e coordenador e patrocinador 
(Silvano Tolentino). O Semen-
tes Gão de Minas tentará o títu-
lo usando os seguintes Atletas: 
Marcelo Boca, Mareco, Cruz, 
Valdomiro, Chapa, JuniorJac´s, 
Eiron, Ademir, Turiba, Paraque-
da, Waldiney, Carlaid, Adilson, 
Niltinho, técnico Borracha , 
Coordenador Cruz (patrocina-
dor Niltinho).  A Coordenação 
e diretoria do clube definiu a 
seguinte programação para o fe-
chamento do campeonato.

Domingo 09/06/2024:

7h30       Café da manhã
8h30       Preliminar futebol 

Feminino
10h00 Final Fogo No Espeto 

X Sementes Tolentino
12h00 Premiação dos Campe-

ões, Vice, Artilheiro, Goleiro me-
nos vazado e melhor jogador do 
campeonato. 

13h00 confraternização entre 
atletas.

Na avaliação do presidente do 
Clube Silvano Tolentino Câmara o 
Campeonato Interno de Futebol 
society Super Sênior AABB 2024 
proporcionou jogos equilibrados 
e com muita disciplina atingindo 
objetivo idealizado pela coorde-
nação. E aproveita a oportunidade 
para agradecer os coordenadores 
das equipes, principalmente os 
patrocinadores do campeonato e 
convida os associados para presti-
giar esta grande final.

A volta dos Jogos do Interior de 
Minas ( Jimi-Futsal) foi um sucesso 
e os vencedores da etapa estadual 
já comemoram. Pelo feminino, Pe-
dra Azul e Salinas fizeram uma final 
emocionante, disputada lance a 
lance. A conquista inédita do título 
na modalidade premiou o compro-
misso da região do Vale do Jequi-
tinhonha e Alto Rio Pardo, ambas 
no Norte de Minas, com o futebol 
feminino. A competição é organi-
zada pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), por meio da 
Subsecretaria de Esportes.

O treinador campeão Antônio 
Rodrigues, técnico destaque eleito 
pela subsecretaria de Esportes da 
Sedese-MG (Subesp), falou sobre o 
equilíbrio dos dois times e o bom 
nível do futebol previsto para a 
grande final do JIMI: “Conversei 
com as meninas na preleção sobre 
a qualidade das duas equipes e dis-
se a elas que o jogo seria decidido 
no detalhe, quem não errasse seria 
o campeão”.

No masculino, o placar foi mais 
tranquilo para os campeões de 
Ouro Preto, que saíram à frente e 

venceram a seleção de Teófilo Oto-
ni, por 6x1, ficando com o título da 
estadual. O treinador Guilherme 
Ribeiro comemorou o primeiro lu-
gar do pódio com a consciência do 
bom resultado previsto no planeja-
mento prévio. “Ouro Preto se pre-
parou para os jogos, com o suporte 
da prefeitura e da Sedese. Após a 
classificação na etapa regional já sa-
ímos com intuito de boa campanha 
para a etapa final. Foi baseado em 
nossa união, de quem estava dentro 
e fora das quadras, que chegamos ao 
resultado final do título”, disse.

Ao todo, a cidade de Ponte Nova, 
na Bacia do Rio Doce, recebeu 28 
equipes (12 femininas e 16 masculi-
nas), para esta etapa estadual final do 
Jimi, entre os dias 29 de maio de 2 de 
junho. Foram 44 jogos em cinco dias.

Eloisa Araújo, atleta vice-campeã 
com a equipe de Salinas, falou sobre 
o destaque que seu município passa 
a ter quando ele participa e vai ao 
pódio de uma competição estadual 
como o Jimi Futsal. “Tanto para mim 
como para as meninas do nosso time, 
o Jimi é uma questão de visibilida-
de. O nome da competição é muito 
importante para valorizar nosso 

Estão abertas, a partir desta se-
mana, as inscrições gratuitas para 
o Projeto Escola de Esportes da 
Associação Educacional, Esporti-
va e Social do Brasil (AEESB), nas 
modalidades de Basquete, Ginás-
tica, Vôlei e Futebol de Campo. 
Serão 340 assistidos em Montes 
Claros, sendo crianças e adoles-
centes, de 10 a 15 anos, e jovens 
e adultos, de 18 a 59 anos.

A Escola de Esportes conta com 
o apoio do Banco do Nordeste do 
Brasil S. A. (BNB), da Companhia 
Energética de Minas Gerais S.A. 
(Cemig) e é promovido via Lei de 
Incentivo do Governo Federal.

Gestor da AEESB, Andrey Sou-
za, reforça o papel da entidade 
em promover atividade física de 
qualidade para a população.

“É um projeto que estamos 

dando continuidade, que foi 
apoiado pela Cemig na execução 
passada. Foi um sucesso o núcleo 
de vôlei e ginástica, com adesão 
maciça e satisfação dos assistidos. 
Agora, com a aquisição de um 
grande parceiro, o Banco do Nor-
deste e também a Cemig dando con-
tinuidade. Vamos expandir as ações 
da Escola de Esportes, que é uma 
ideia diferente em várias modalida-
des. Isso que queremos com a AEESB. 
Levar acesso, entretenimento e lazer, 
para que todos tenham uma qualida-
de de vida melhor. Agradecimento, 
em especial, ao Banco do Nordeste 
e a Cemig por acreditar em nossas 
ações e oportunizar a população de 
Montes Claros acesso ao esporte de 
qualidade”, falou.

De acordo com o superinten-
dente estadual do BNB em Minas 

Gerais, Wesley Maciel, o Banco está, 
através desse patrocínio, fomentando 
o desenvolvimento em toda a área de 
atendimento.

“O patrocínio para essas questões 
do esporte é uma prova e entendi-
mento do Banco que o desenvol-
vimento ele não se faz apenas com 
apoio creditício às atividades produti-
vas. Essa é a nossa vertente principal, 
mas o Banco trabalha sempre em 
todas as frentes. Quando você apoia 
a criança, jovem e o adolescente, esta-
mos trabalhando o desenvolvimento 
em busca de que termos melhores ci-
dadãos para enfrentar os desafios do 
futuro. O esporte é uma forte forma 
de trazer o jovem para o compor-
tamento adequado e o foco nos 
estudos”, frisou.

Para o gerente de Sustentabi-
lidade da Cemig, Adiéliton Gal-

vão Freitas, patrocinar iniciativas 
como da AEESB reforça o com-
promisso da empresa em fazer a 
diferença na vida das pessoas.

“O esporte é uma ferramenta 
poderosa para transformar vidas. 
Por meio do apoio da Cemig ao 
projeto da AEESB com a Escola de 
Esportes, estamos investindo no 
futuro de crianças e adolescentes. 
As modalidades trabalhadas neste 
projeto, o basquete, a ginástica, o 
vôlei e o futebol de campo, além 
de contribuir com a saúde física 
e o bem-estar dos beneficiados, 
também ensinam valores essen-
ciais como trabalho em equipe, 
disciplina e resiliência. Estamos 
orgulhosos de apoiar este projeto 
e contribuir para o desenvolvi-
mento desses jovens”, disse.

( WebTerra)

MONTES CLAROS

grupo. Durante muito tempo espe-
ramos pelos Jogos. Agora estamos 
voltando para a nossa cidade com a 
medalha conquistada, fruto do nos-
so empenho”.

Disputado entre março e junho, 
o Jimi-Futsal foi dividido em duas 
etapas: microrregional e estadu-
al. Podem participar da compe-
tição atletas, federados ou não, 

exclusivamente nascidos ou 
com domicílio eleitoral em Mi-
nas Gerais, que tenham idade a 
partir de 16 anos, tanto masculi-
no quanto feminino.

O Jimi 2024 é realizado pela 
Sedese, por meio da Subsecre-
taria de Esportes, em parceria 
com as prefeituras municipais.

(SEDESE)
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BELEZA EM FAMÍLIA: As irmãs Rafaella e Priscila, filhas 
de Richard e Jacqueline Parrela. Michelle é engenheira e já 
está à frente das empresas da família e Priscila é médica do 
trabalho com especialidade em dermatologia e está sempre 
fazendo cursos em São Paulo, possui em sua moderna clí-
nica os melhores aparelhos da atualidade. Aplausos 

ENQUANTO JANAÚBA está em ritmo de festa agrope-
cuária. Aqui em Moc a Sociedade Rural tendo à frente seu 
jovem e dinâmico Presidente José Henrique de Carvalho 
(foto) já está com seus diretores a mil, pois pretendem co-
memorar os 60 anos deste mega/evento como nunca visto.

O NOSSO PARQUE DE EXPOSIÇÕES sempre teve a pista 
livre para o povo aplaudir seus ídolos. Isso não aconteceu 
no último evento. Ainda bem que a nova diretoria entrou 
em entendimento com a Cia Promoções e a metade será 
aberta este ano ao povo. Certíssimo pois o povo sempre 
participou desta festa e no ano passado ficaram isolados. 
Aplausos por este procedimento

RAILDA E RONALDO MOURÃO estiveram percorrendo a 
belíssima Costa italiana da Almafitania.

UMA BENÇÃO EM PESSOA chegar aos 103 anos ainda lú-
cida e curtindo o carinho da família como Dina Maria Du-
rães aí com as filhas Lili e Dilemar Neto. Vivas para nossa 
queridíssima Dona Maria.

EM JANAÚBA ESTIVE COM OS AMIGOS Richard e Jac-
queline Parrela visitando a baia onde estavam os belíssi-
mos exemplares do Gado Nelore do pecuarista Bionicão 
Antunes.

FOTOGRAFEI EM JANAÚBA o grande pecuarista e Presi-
dente do Sindicato atual Bionicão Antunes com sua esposa 
Elena Caires.

BURRARAMA E PATRÍCIA BICALHO se tornaram mes-
mo os grandes anfitriões em sua bela casa no Condomínio 
“Bico das Pedras” que é o QG para encontrar os amigos que 
possuem casa no balneário com suas possantes lanchas.

TAMBÉM EM JANAÚBA fotografei os lindos jovens Aman-
da Mundim, Marina Mameluque, Pedro Alkmim, Lucca 
Ferreira e Marina Alkimim.

VISIBILIDADE
OUTRO FATO QUE ME IMPRESSIONOU na grandiosa festa 

agropecuária de Janaúba foi o livre acesso do povo próximo ao 
palco dos shows. E o que se via era aquela vibração do público 
com as apresentações dos seus ídolos. A única parte separada 
assim mesmo ao lado do palco era o espetacular e tradicional 
CAMAROTE que foi ampliado com todo conforto e banheiros mo-
dernos. Um show

DISPUTA
DISPUTA ENTRE AÉREAS: Azul encosta na Latam na lideran-

ça de venda de passagens corporativas, diz Abracorp, de acordo 
com o levantamento, a Azul vendeu 149.924 bilhetes em abril, 
seguida da Latam, com 149.673, e da Gol, com 144.996.

FECHARAM EM BAIXA
MANTEGA NO CONSELHO DA BRASKEM: Ex-ministro afir-

mou que aceitará o cargo se sua nomeação for aprovada pelos 
acionistas da empresa, da qual a Petrobras tem 47%; ações da pe-
troquímica passaram a cair depois da entrevista e fecharam com 
baixa de 1,42%.

VINIL JR
A BOLA DE OURO NA TEMPORADA FUTEBOLÍSTICA 

2023/2024 tem que ser do Vini Jr., desta vez. Com certeza, se não 
for o coroado, uma grande injustiça será cometida. Ele está car-
regando a bandeira do Brasil ao redor do mundo e todos nós 
torcemos muito por ele. Ele sucede os ídolos que se despedem 
em nosso futebol.

ORÇAMENTO SECRETO
UMA CORRETA DECISÃO DO STF que deveria pôr fim ao 

esquema conhecido como “orçamento secreto” virou letra morta. 
Lula é o ‘bobo da corte’ da vez, perdido ante um Congresso cada 
vez mais senhor do Orçamento, oficial e maliciosamente.

MERECIDAMENTE A REVISTA “TEMPO “ lan-
çou uma edição especial em comemoração aos 90 anos de idade 
do nosso dinâmico Prefeito Humberto Souto. Bravo.

FIQUEI SABENDO QUE OS PRÉ-CANDIDA-
TOS a Prefeito de Moc, deputado Paulo Guedes e o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães estavam em logo papa em receber recep-
ção. Isso é civilização, enquanto isso continua aumentando cada 
vez mais os nomes que poderão ser vice de Guilherme Guima-
rães. 

E QUANDO SETEMBRO VIER teremos a famosa 
“NOITE DE GLAMOUR” para comemorar a vida e o trabalho deste 
jornalista. 

JUNHO E JULHO CHEGANDO, e com eles vamos 
ter várias formaturas, fotos de formatura, debutantes, casamentos 
entre outros eventos importantes, e é claro produções maravilho-
sas feita por minha sobrinha que além de formada na universida-
de Unimontes, está arrasando no setor de maquiagens e produ-
ções, ou seja, Izabella Paulino. Aplausos pelo seu trabalho. 

GOSTARIA DE PEDIR NOVAMENTE a colabora-
ção dos amigos na campanha do frio, já estou recebendo doações 
de cobertores para poder cobrir um irmão carente. Vamos ter em-
patia e doar para quem precisa. 

VAP E VIP


